



Thinking Africa



Forum D'Assouan, Egypte
Conférence du 22 juin 2022
« Climat et Sécurité en Afrique : Focus sur le Sahel »

Dr. Ladjí OUATTARA,
Responsable de l'Observatoire du Sahel de Thinking Africa

www.thinkingafrica.org

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 3ème Forum d'Assouan pour la paix et le développement durables s'est tenu au Caire (Egypte), les 21 et 22 juin 2022 autour du thème : « *L'Afrique à l'ère des risques en cascade et de la vulnérabilité climatique : vers un continent pacifique, résilient et durable* ». En marge de cet important forum, l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) et *Thinking Africa* en partenariat avec le Forum D'Assouan, ont organisé, le mercredi 22 juin 2022, une conférence sur le thème « **Climat et Sécurité en Afrique : Focus sur le Sahel** ».

Pour approfondir la réflexion sur cette question cruciale, les organisateurs ont mobilisé des universitaires et des experts de haut niveau intervenant dans différents pays de la zone.

Ainsi, l'introduction et la modération de la conférence ont été assurées par M. Antoine MICHON, Directeur des affaires politiques et de la gouvernance démocratique à l'OIF. L'Ambassadeur Ahmed ABDELLATIF, le directeur général du Centre international du Caire pour la résolution des conflits, le maintien et la consolidation de la paix (CCCPA), a prononcé le mot de bienvenue et introduit de la session.

Dans la première partie de la conférence, Dr. Safietou SANFO, docteure en économie, spécialiste des politiques publiques agricoles et de la lutte contre la pauvreté au Burkina Faso, à travers les données scientifiques collectées sur le terrain, a fait une présentation de la situation et des projections du GIEC pour la région du Sahel.

Ensuite, Dr. Ladjji OUATTARA, Responsable de l'Observatoire du Sahel de *Thinking Africa*, a présenté dans une perspective historique les liens entre climat et sécurité dans la région, tout en abordant les impacts des changements climatiques sur la sécurité (sécurité humaine, sécurité alimentaire, sécurité énergétique) au Sahel.

Par ailleurs, le Brig. Gen. Francis BEHANZIN, Commissaire en charge de Paix et sécurité à la CEDEAO, est intervenu sur cette question des liens entre impacts climatiques et sécurité dans la région du Sahel, vu de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO).

Pour sa part, Mme Natalie PAUWELS, Cheffe des services Stabilité et paix – Menaces mondiales et transrégionales de l'Union européenne (UE), a présenté une analyse des impacts climatiques sur la sécurité au sahel et comment cela peut affecter la sécurité de l'Union européenne.

Dans la seconde partie, les intervenants ont abordé les solutions à même de répondre aux besoins immédiats des communautés tout en renforçant la résilience, à moyen et long terme, des populations. Ainsi, Mme PAUWELS est intervenu sur les appuis apportés par l'UE. Ensuite, le général BEHANZIN a évoqué l'Appel à l'action de la CEDEAO adoptée à la réunion qui s'est tenue à Dakar en avril 2022. Enfin, les Drs. SANFO et OUATTARA ont présenté les réponses endogènes qui peuvent être soutenues à partir des expériences et observations de terrain de la zone en question.

Il s'en est suivi pour conclure, des échanges fructueux entre les intervenants et le public à la fois présent dans la salle et d'autres personnes qui ont suivi les échanges en ligne.